

Cinco puntos claves para empezar un programa de desempeño de manada. 1. Identificación del becerro; 2. Identificar la madre; 3. La fecha de nacimiento; 4. Sexo del becerro; 5. Peso del becerro.

El Hablaganados 755: ¿Tiene el libro de parto a mano?

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio por Extensión de NDSU
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

Un libro de parto bovino es un libro que deja a los productores escribir el número de marca que ponen en el becerro para grabar la fecha de nacimiento lo más acertado posible.

Los datos necesitan empezar en alguna parte. En el negocio de ganado, comienza con el libro de parto. El calendario probablemente tendrá algunos apuntes de los eventos que ocurren una vez al año. Por ejemplo, la soltura de toros, el destete, las ventas de ganado, las marcas con hierro y trabajando los becerros, todos son ejemplos de eventos anuales.

Estas fechas son esenciales, así que se necesitan notar y documentar. Las fechas son transferidas a un registro permanente para que si un productor alguna vez necesite ver el pasado, las fechas reales estén disponibles.

La información escrita real es clave para documentar los procesos que se emplean al manejar la operación de ganado. Por los años, la mente suele recordar selectivamente varias actividades y juntarlas en una, así que lo que la mente recuerda puede no ser lo mismo que lo que se escribió en una hoja de papel y se metió en un libro de registros.

Hablando de un libro de registros, el otro libro que se necesita guardar es el libro de parto. Ese es un libro que está listo para el campo y es sencillo usarlo para documentar los eventos del día al parir las vacas. Muchos productores ya mantienen un libro de parto, pero la declaración no es sencilla.

Por los muchos años de relacionarme con los productores vaca-becerro, un tema muy difícil es el mantenimiento de registros individuales de becerros. Aun solo notar a diario las fechas en que nacieron o murieron los becerros sería un lugar excelente para empezar.

Se desea la identificación individual de becerros. Sin embargo, marcar, documentar y transferir los datos no es sencillo. El proceso implica que hay gente disponible y que una oficina funcionando está lista para recibir los documentos del parto.

El concepto de un libro de parto completo es sencillo. Un libro de parto bovino es un libro que deja a los productores escribir el número de marca que ponen en el becerro para grabar la fecha de nacimiento lo más acertado posible. La mayoría de los becerros son bastante accesibles para ser marcados dentro de 24 horas del parto si la nueva madre está de acuerdo.

Las vacas que recién han parido han iniciado un mecanismo de defensa desenfrenado y de verdad enfrentarán a cualquier peligro posible para el becerro recién nacido, incluyendo al productor, así que se requiere cuidado.

Realmente, la mayoría de los productores podrían escribir varios buenos capítulos de libros sobre sus experiencias al trabajar y marcar becerros recién nacidos. A menudo hay un sentimiento de seguridad con lo que parece ser una máquina estable, tal como un tractor, camioneta o vehículo de uso común, hasta que uno experimente la presencia de una vaca madre molesta sentada a su lado en la camioneta. Por lo general el día se empeora después de eso.

La mayoría de productores se consideran bastante ágiles y suficientemente rápidos, pero al juntarse con una vaca madre agitada, uno puede necesitar elevarlo a un nivel de extremadamente rápido. Con la edad, los productores naturalmente se reducen en velocidad, así que la habilidad de quitarse de un lugar disminuye.

Uno pensaría que estoy tratando de convencerme de no guardar un libro de parto, pero la sabiduría madura y la inversión de maquinaria buena harán posible la hazaña. Una vez que se solucione el proceso de marcar, la documentación real incluye poner la fecha de nacimiento y el número de marca individual en el libro de parto, además otros apuntes sobre el becerro y la vaca.

El otro enfoque es el carácter de la vaca: las vacas que no tienen intención de mantener su bienestar deben venderse. Las excusas no significan mucho cuando uno está postrado en cama, o aun peor, incapacitado.

Este sería el tiempo apropiado de escribir una nota para eliminar las vacas con problemas de carácter. Aunque algunos rancheros harán un buen argumento para mantener las vacas que son sobreprotectoras de sus becerros porque las vacas también repelerán los depredadores.

Sin embargo, arriesgarse la salud de uno al tratarse con las vacas es algo uno debe considerar dos veces antes de aceptar el comportamiento agresivo. No solo es el productor, sino también involucra a la familia del productor, los amigos y compañeros de trabajo que podrían llegar a ser una víctima ignorante de una vaca agresiva.

Volviendo al libro de parto. Dependiendo de lo que el productor quiere recordar sobre el becerro pero que no quiere aprender de memoria, el resto del libro de parto se llena. Los datos documentados más típicos son el número de marca de la madre, el sexo del becerro y tal vez una nota sobre el peso al nacer, la facilidad del parto y comentarios misceláneos.

La cosa más importante es el número de marca del becerro y la fecha de nacimiento. Obviamente, sin el número de marca de la madre, no se puede recopilar datos de desempeño. A fin de cuentas cada productor individual tiene que hacer esas decisiones.

Comience sencillamente, mantenga los documentos básicos y aprenda a usarlos.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina de NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.